

Ergänzungen zur Pilzflora von Bayreuth und Umgebung Teil 2

WOLFGANG BEYER

Beyer, W. (1999): Supplements to Mycoflora of Bayreuth and the Bayreuth area, part 2. Z. Mykol. 65/1: 41 – 80.

Key Words: Mycoflora of Bayreuth, *Ascomycetes*, *Basidiomycetes*, descriptions, ecology.

Summary: This article is based on investigations by the author during the years 1992-1998 after the publication of his Mycoflora of Bayreuth and the Bayreuth area. In this time a lot of new *Ascomycetes* and *Basidiomycetes* could be proved for the first time in Bayreuth or the Bayreuth area. Most of this fungi will be presented with a short description and a drawing of the microscopical features. In addition this article contains colour photos of *Hohenbuehelia cyphelliformis*, *Hygrophorus unicolor*, *Rhodocybe fallax* und *Lactarius lacunarum*. This article is the second part of the supplements and contains the rest of the *Ascomycetes* with remarkable species like *Ceriospora dubyi* and *Taphrophila cornu-caprioli* and the *Basidiomycetes* with remarkable species like *Coprinus phaeosporus*, *Hebeloma latifolium*, *Hohenbuehelia cyphelliformis*, *Marasmius favrei* and *Ceratellopsis corneri*.

Zusammenfassung: In der vorliegenden Arbeit wird über Arten berichtet, die im Zeitraum von 1992 bis 1998 erstmals gefunden wurden und somit noch nicht in der Pilzflora von Bayreuth und Umgebung (1992) enthalten sind. In dieser Zeit konnten eine Vielzahl von Ascomyceten und Basidiomyceten erstmals im Gebiet von Bayreuth nachgewiesen werden. Die meisten dieser Arten werden mit kurzen Beschreibungen und Mikrozeichnungen vorgestellt. *Hohenbuehelia cyphelliformis*, *Hygrocybe unicolor*, *Rhodocybe fallax* und *Lactarius lacunarum* werden auch in Farbphotos vorgestellt. In diesem zweiten Teil werden die restlichen Ascomyceten mit bemerkenswerten Arten wie *Ceriospora dubyi* und *Taphrophila cornu-caprioli* und die Basidiomyceten mit bemerkenswerten Arten wie *Coprinus phaeosporus*, *Hebeloma latifolium*, *Hohenbuehelia cyphelliformis*, *Marasmius favrei* und *Ceratellopsis corneri* vorgestellt.

Teil 2 der Ergänzungen zur Pilzflora von Bayreuth und Umgebung ist die Fortsetzung der in der Zeitschrift für Mykologie 64/2: 163-202 präsentierten Arten; einleitende Anmerkungen zu den besonderen Biotopen und zum Maßstab für die mikroskopischen Zeichnungen sind ebendort beschrieben. Meinem Freund G. WÖLFEL sei nochmals für die mühevollte Durchsicht des Manuskripts und die computertechnische Vorbereitung des Textes gedankt. A. HAUSKNECHT (Maissau/Österreich) sei gedankt für die Bereitstellung der Beschreibungen von einigen wichtigen Kollektionen aus der Bayreuther Umgebung.

